

# El último ataque a la Marañososa costó a los rojos 15.000 bajas y a los nacionales nos dió la posesión de seis kilómetros cuadrados de olivares, 50 prisioneros y material de guerra

## La moral de las poblaciones rojas en Asturias, donde inutilizamos al enemigo dos tanques y le derribamos un avión, está muy decaída por los millares de bajas---más de 4.000 muertos---y por la carencia de artículos de primera necesidad

EL CORONEL BAEDLEKER, EN DECLARACIONES QUE PUBLICA EN «LE JOUR», ANUNCIA QUE ES POSIBLE QUE EL FRENTE POPULAR INTENTE ATACAR A FRANCIA EN EL MARRUECOS ESPAÑOL, Y SEÑALA QUE UNA INFILTRACION FRANCESA EN NUESTRO MARRUECOS EQUIVALDRÍA A UNA GUERRA EUROPEA

Un corresponsal inglés habla de la trágica situación de Madrid por falta de víveres y de avituallamiento y de la campaña de los rojos contra el Gobierno de Largo Caballero. — Los nacionales destruimos en Arganda una sección de ametralladoras, y se pudo comprobar que sus sirvientes estaban atados con cadenas para que no pudieran huir. — Tres barcos hundidos. — Se organiza en Burgos una exposición del Movimiento Nacional. — El Cardenal Segura, Hijo Adoptivo de Burgos. — Los nacionales llevan abatidos 139 aviones rojos

### Saludo a Franco

### ¡Arriba España!

#### Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 5 de Marzo 1937: EJERCITO DEL NORTE: Quinta y sexta Divisiones: Sin novedad, en el fuego de fusil y de cañón. Octava División: Asturias: Se ha llevado a cabo, en el sector de Escampero, una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, ocupándose las líneas de trincheras enemigas, que han quedado por completo en nuestro poder. En Oviedo, dos ataques con tanques, ejecutados por los marxistas, fueron rechazados, quedando inutilizados dos de ellos. El enemigo abandonó numerosas bajas. Un avión enemigo ha sido derribado por el fuego de nuestras tropas. Cuerpo de Ejército de Madrid: Divisiones de Avila y Soría: Sin novedad. División reforzada de Madrid: Fuego de fusil y de cañón, sin otra novedad. EJERCITO DEL SUR: Sin novedad.

Nota. — Son en absoluto falsas las noticias propagadas por los radios rojos para sostener la moral de los milicianos, en las que hablan de haber ocupado Toledo, Navalcarnero y la Ciudad Universitaria, así como de progresos, en Asturias, donde la realidad es que están sufriendo grandes reveses, donde el número de muertos en los últimos combates, según prisioneros y milicianos pasados a nuestro campo, alcanza la cifra de cuatro mil. La moral de las poblaciones rojas está muy decaída por los millares de bajas sufridas en los últimos ataques y la carencia de artículos de primera necesidad, de los que solo disfrutaban en muy pequeña cantidad, los milicianos. Solo las medidas de terror logran contener el disgusto en la retaguardia. Salamanca, 5 de Marzo 1937. De orden de S. E.: El General segundo Jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

#### MARTIRES DE ESPAÑA Jorge Dezcallar Morell: ¡ PRESENTE !

... ¡ Adelante! para los que quedamos en esta tierra dispuestos a seguir tu ejemplo de ofrendar la vida por Dios y por España.

Tú, que eras querido y admirado de todos los mallorquines por tu simpatía inigualable y por la grandeza de tu corazón y de tu alma, vives entre nosotros con laureles de gloria y palmas de martirio.

Tu muerte fué digno colofón a aquella tu vida plena de acción, piedad y sacrificio, propia de los verdaderos españoles; y ella no te sorprendió porque cuando diste tu nombre a la J. A. P. de Barcelona lo hiciste por saber que ella nacía para defender con todas sus fuerzas la Religión de Cristo y la unidad de la Patria española, holladas en aquella región por la doble lacra "Laico-Estatutista," y como esto significaba guerra sin cuartel, su supremo fin era... lo que has hecho tú: morir para inyectar tu sangre limpiamente española en la bastarda separatista catalana y purificarla para España.

¡Has cumplido plenamente con tu deber! En los primeros años de "japista" con tu labor benéfico-social. Luego, cuando la traición de la Generalidad en 1934, empujando las amas en difícilísima labor de defensa ciudadana; y después en las fatídicas elecciones de Febrero, ausentándote misteriosamente durante días y semanas enteras (para decir lacónicamente a tus Padres, al regresar: "He estado en Cádiz, o en Pamplona, o en Cartagena") recorriste el suelo Hispano en comisiones secretas, porque la J. A. P., como todo español digno y honrado, no veía más solución a la prostración de España, que un levantamiento Nacional dirigido y apoyado por el Glorioso Ejército.

¡Qué día de angustia fué para ti el 19 de Julio! Preparado estabas con tus compañeros de la J. A. P. y de otras valientes juventudes, para salir a la calle cuando la Radio diera la contraseña; pero... ésta no llegó. ¡Qué tristeza la tuya al presenciar aquella desolación y barbarie en la ciudad condal y en la que tanto habías trabajado para ver ondear en ella la verdadera bandera de España!

Y, al comenzar las matanzas de gentes de tu ideología, no quisiste huir por una razón: las represalias que con tu familia podían tomarse los salvajes rojos.

Digno, sereno esperarte la Muerte. Y llegó en la madrugada del 17 de Agosto. Fueron a buscarte, y lejos de esconderte te entregaste con valentía. Como un hombre te despediste de tu Padre diciéndole: "Ten la seguridad que moriré como un cristiano", y con un abrazo, suplicaste a tu Madre que rezara mucho por tí y con otro abrazo a tus hermanas y la sonrisa en los labios dejaste tu casa entre aquellas hienas, porque sabías que ibas a morir por tus dos grandes amores: Dios y España, digno premio que querías poseer, y celoso de que te se fuera arrebatado debiste decir con la Santa de Avila, aquellos versos de noviazgo con la muerte:

Ven, Muerte, tan escondida que no te sienta venir, porque el placer de morir no me vuelva a dar la vida.

En "El Clot" la encontraste con el plomo de las balas, muerte que no es luto, es gloria para las almas grandes como la tuya.

Así lo comprendió tu Padre al encontrar tu cadáver al mediodía siguiente en el Hospital Clínico junto a otros treinta que, al igual que tú, fuisteis desde aquel día MARTIRES DE ESPAÑA.

La J. A. P. de esa Provincia, al testimoniar a los Padres del finado D. Antonio, Inspector de la Transmediterránea, y doña Mariana, su más sentida condolencia, ha querido rendir su último tributo al que fué su compañero organizando un funeral en sufragio de su alma, que D. m. se celebrará el lunes día 8, a las 11, en la Iglesia de S. Francisco, de esta ciudad, rogando a todos su asistencia. ¡VIVA ESPAÑA IMPERIAL! ¡VIVA FRANCO SU CAUDILLO!

Así es Moscú. No se libraron los Bancos ni el comercio de la legalidad de la República democrática. Del Banco Español de Crédito se llevaron los rojos 63.000 pesetas que había en caja. Del Banco Hispano Americano, 33.000. El Banco de España lo "nacionalizaron", de acuerdo con Madrid. La tienda "La Tijera de oro" fué desvalijada, después de matar al dueño y a dos de sus hijos. 60 comercios más mostraron los estantes vacíos por el pillaje. Las garridas milicianas lucían los anillos y collares de las joyerías, mientras sus bravos camaradas se alutaban en la vía pública de champagne y vinos de marca.

Horrores, horrores, horrores. Las páginas de crueldad formarían un extenso volumen. Bajo el cielo amaratado de Guadalajara, se dibujaban los rejos sangrientos de las bande-

ras signadas con la hoz y el martillo, para decir a sus habitantes que así era Moscú.

Hacia Guadalajara avanza ahora, lento y seguro, dejando atrás un olor a laurel, el paso de Moscardó. Desde lejos, otean, con impaciencia, este olor triunfal, miles de almas que viven en Guadalajara, ahorradas en sus escondites, pasando hambres, dolores y torturas inenarrables. No se borrará durante muchas generaciones el horror de tantas víctimas inmoladas al marxismo inhumano, que ha hecho en Guadalajara de Lolech hambriento y sangriento. Ni siquiera se borrará este horror de Guadalajara con la expiación. Porque sobre los lagos de sangre que pudiera formar la justicia reparadora, aún se alzarán las manos crispadas de tantos hermanos nuestros pidiendo al cielo, además, su fallo inexorable... Antonio REYES HUERTAS (Prohibida la reproducción)

#### SE DESEA ALQUILAR

en los alrededores de Palma chalet o piso confortable completamente amueblado calefacción y cuarto de baños. Para informes: Montenegro, 24.

#### El desastre de los rojos en Asturias Se cometen en Santander los asesinatos y crímenes más repugnantes (Servicio de Radio Mallorca)

Valladolid. — La actividad roja en Asturias, que va decreciendo completamente hasta quedar reducida casi a la nada, se ha llevado a cabo como se sabe, con efectivos trasladados allí desde la región santanderina, hasta el punto de que de la región montañesa se llevaron a la asturiana cinco batallones. Uno de éstos estaba formado exclusivamente por jóvenes derechistas, que fueron enrolados en las filas rojas a la fuerza, obligándoseles a ir a la primera línea de fuego. Este batallón fué transportado a Asturias desde el frente de Reinosa, de donde se le retiró por temor a que sus componentes se pasaran en masa a las filas nacionales. Muchos han hecho lo que se temía, muchos han caído en la lucha, y los que quedan en pie, sometidos a estrechísima vigilancia, se limitan al puesto que se les ha señalado, no desplegando ninguna actividad contra los nacionales, que son los suyos.

Personas últimamente pasadas a nuestras líneas dicen que el número de bajas sufrido por los rojos en los recientes desastres que acaban de sufrir en los sectores ovetenses es enorme. Recientemente han llegado a Reinosa dos trenes totalmente abarrotados de heridos, que fueron distribuidos en los hospitales y hasta en las casas particulares. Ello da una idea de la magnitud de la catástrofe sufrida por los rojos. Otro sintoma de la "debaule" de los comunistas es que, recientemente, en una de las frecuentes conversaciones que se sostienen de trinchera a trinchera entre los combatientes de los dos bandos, uno de los milicianos rojos, dijo a los nuestros, con voz angustiada: — Cuando caiga Madrid, decidnoslo, pues queremos entonces pasarnos a vuestras filas.

¿Será Madrid la llave de la actual guerra? ¿Se desmoronará totalmente la resistencia roja cuando la capital de España sea rescatada por las fuerzas victoriosas del Generalísimo Franco?

Sabemos de fuente fidedigna que en Santander, después del desastre sufrido por los rojos en Asturias, se ha recrudecido la persecución contra los familiares de los que se han pasado a las filas nacionales. Se sabe que una familia fué fusilada en masa por suponerse que un miembro de ella se había pasado al bando nacional. Después se supo que el presunto desertor de las filas rojas había perecido y, al quedar su cadáver cerca de las filas nacionales, no fué retirado, por lo que se le dió por desertor. ¡Una prueba más de la justicia roja, total y completamente arbitraria!

Después de unos días de sol, el tiempo ha empeorado notablemente en toda la región montañesa. Nieva y reina frío intensísimo. Las tropas nacionales llevan casi dos meses sin salir apenas de las trincheras, limitándose a rechazar con suma facilidad los débiles embates del enemigo. En la capital santanderina, la F.A.I. es la dueña y señora de la ciudad. Los asesinatos y crímenes más repugnantes están en el orden del día: suman millares los que han caído bajo el plomo y la metralla de los rojos. La mayoría de asesinatos son perpetrados en las cercanías del Faro. Da una idea de lo que allí se habrá hecho que el orrero, único testigo de tanto crimen, ha perdido la razón, enloqueciendo.

En la ciudad, falta la harina; puede decirse que únicamente se come pan cuando llega algún buque ruso, que es muy de tarde en tarde. La fábrica de leche condensada a tenido que cerrarse por falta de azúcar. En consecuencia, no hay leche, pues las vacas fueron sacrificadas para dar de comer a los milicianos. Por las calles se ven constantemente cuadrillas de facinerosos con ornamentos robados de las iglesias y armamentos y municiones, productos de los asaltos de cuarteles y polvotines.

Esa es la verdad de la situación en que las hordas comunista-separatistas han sumido a la capital montañesa.

### Habla España

F, al servicio oficial de la Dirección Cuartel general del Generalísimo)

Mujer a quien asesinaron a golpes en plena calle.

Tumulto en una sala de audiencia de Barcelona. — En una Sala de la Audiencia de Barcelona se juzgaba a seis milicianos. Los compañeros de los acusados intentaron liberarlos a viva fuerza y asaltaron la Audiencia. Tuvo que intervenir la guardia de asalto y se produjo un tumulto de tal naturaleza que resultaron varios muertos y muchos heridos.

En el vapor rojo "Navarra" se produce un incendio. — El vapor rojo "Navarra" que debía de haber partido el día 15 de febrero último de un puerto francés con destino a Barcelona y Alicante, no pudo efectuarse a causa de un incendio que fué, según se dice, dominado rápidamente.

Los comunistas que habían fletado el buque para el avituallamiento, atribuyen el incendio a los elementos nacionalistas. Durante el incendio se descargaron algunas cajas y como muchas de éstas se rompieron por la prisa con que se realizó la descarga, aparecieron 300 de ellas rotas y unas cajas que según la etiqueta contenían material de radio de una sociedad de Nueva York, resultó que estaban llenas de ametralladoras Colt, desmontadas y otras cajas que decían contener conservas, estaban también llenas de ametralladoras.

El presupuesto inglés. — Hoy se ha publicado el presupuesto 1937-1938 para el ejército. Los gastos se (Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

### El horror de Guadalajara

Ortiz de Zárate, el General Barrera y docenas de oficiales, sacrificados. — El mayor porcentaje de crímenes lo ha dado esta población

(Servicio especial de CORREO DE MALLORCA)

Cómo se defendió Guadalajara

De todas las provincias que cayeron bajo el dominio marxista llegaron relatos más o menos detallados de su situación. Sólo Guadalajara permaneció callada y recóndita, en el misterio de sus días rojos que hoy sabemos vividas con insuperable dolor.

Este guardia civil que asistió como testigo desde las primeras horas a la tragedia de Guadalajara, nos la cuenta con la emoción un poco incoherente del que tiene todavía llagadas en sus carnes las huellas inquietantes de sus sufrimientos.

El 18 de Julio había en Guadalajara un batallón del Cuerpo de Ingenieros, mandado por el comandante Ortiz de Zárate, y la Unidad del Parque de Aerostación. No se perdió un solo tubo. Al grito de "¡Viva España!", se declaró el estado de guerra, y la ciudad fué dominada sin resistencia alguna. El Gobernador, el Alcalde y los más significados elementos marxistas fueron detenidos, y Guadalajara vivió 24 horas de alegría patriótica y entusiasta.

Pero surgió la traición. En los talleres de la "Hispano Suiza" había un sargento marxista y éste escapó a Madrid con los datos referentes a las posiciones que habían ocupado las fuerzas nacionales. No tardó en presentarse la avalancha roja, que ya antes se había encargado de aniquilar, por una traición parecida, a los sublevados en Alcalá de Henares.

Sobre las márgenes del río vecino a Guadalajara, a un kilómetro de distancia, aguardaban Ortiz de Zárate y sus oficiales con dos compañías, unos 200 hombres, en total. Pelea dura. Los milicianos son varios miles y traen aun reciente y caliente el olor de la pólvora de Alcalá. Les ama, además, aquel optimismo ardoroso de los primeros días revolucionarios de Madrid. Embriaguez roja de los inhumanos excesos. Ortiz de Zárate resiste bravamente, pero vé disminuidas sus filas, agotadas sus municiones, amenazada su retirada por los enemigos de dentro, que empiezan a dar señales de vida. Ortiz de Zárate tiene entonces un gesto de héroe. "¡Muchachos!"—dice—: salvaos como podáis. Yo tengo que morir aquí como es mi deber". Los pocos soldados que aun resistían se despidieron. Ortiz de Zárate sigue en su puesto, manejando una ametralladora. Sobre su sillín viene a buscarle la

muerte. Ha cumplido su deber, como lo cumplen los héroes que se han despedido con España en el altar de la Patria.

Los oficiales de Ingenieros y Aerostación se repliegan al cuartel. Allí se hacen fuertes. En el mismo edificio, en dependencias contiguas, está instalado el Colegio de Huérfanos de Marina.

Los rojos cercan el edificio; se valen, para abatirlo, de todo eso que ahora, al experimentarlo ellos, les hace poner el grito en el cielo. Fuego de fusil, de ametralladoras, de artillería y de aviación. Las bombas desmoronan varias paredes del edificio. Aún se repliegan los defensores al patio. Y allí van descargando las granadas su siembra mortífera, hasta lo que los rojos irrumpen en el cuartel.

Escenas de horror. Incendio, pillaje, matanza. Cuando los rojos enarbolan sus trabajos triunfantes, en el patio del cuartel se ven los cadáveres de siete oficiales, completamente carbonizados. El comandante del Colegio presenta un brazo y una pierna quemados. Los otros oficiales, las muecas macabras de sus martirios.

En otro grupo está el cadáver del coronel de Aerostación. Cerca de él el general Barrera, rodilla en tierra y la cabeza rota. Un hilillo de sangre le ha enturbiado los ojos, desmesuradamente abiertos. Veintitrés guardias de Seguridad y tres policías son poco después sacrificados por la furia marxista, que pedía otra hecatombe para festejar su triunfo.

La Guardia Civil ha tenido también que concentrarse en su cuartel. Surge otro traidor: el capitán Rubia, que toma el mando de estas fuerzas y desarma a los guardias. Con el Gobernador del Frente Popular, restituido en sus funciones, este capitán ordena los fusilamientos. Los dos encuentran un tercer personaje sanguinario y siniestro: el Comisario de Policía. Se parten cargos, prebendas y frutos del botín.

280 personas derechistas son inmediatamente sacrificadas por orden de estos tres bandoleros. Luego siguen otras matanzas, hasta el punto de que acaso Guadalajara sea la población que, en relación a su número de habitantes, haya dado más porcentaje de asesinatos marxistas.

Treinta y dos sacerdotes y dos Hermanas de la Caridad experimentaron la crueldad de las hordas amaestradas y animalizadas por Mos-

# UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO

Una Patria: ESPAÑA --- Un caudillo: FRANCO

Nada de trabajadores explotados, de los que esperamos que sean algún día los más entusiastas defensores de la nueva España.

EL JEFE DEL ESTADO, GENERALISIMO FRANCO

## Una entrevista con el teniente coronel Castejón

Un relato abrumador de heroísmos, de combates, de triunfos...

LA ACCION MAS DURA FUE EN RETAMARES. CON POCO MAS DE MIL QUINIENTOS HOMBRES DERROTO BRILLANTEMENTE A DOS MIL ROJOS

En el hospital de Talavera he charlado durante largo rato con el teniente coronel Castejón. Charla llena de esos recuerdos de la actividad desarrollada en los últimos meses, en las semanas últimas, por la columna que mandó hasta la Casa de Campo, desde Sevilla, este jefe que honra al Ejército y a España con su nombre. Tanto que no es preciso ponderarlo con adjetivos grandilocuentes. Mucho más que decir "heroico", "ilustre" y cuantos adjetivos merece; mucho más que cargar la mano en los elogios, es decir, simplemente: Castejón. Y el lector de España, como muchísimos de otros países, sabe ya todo lo que el nombre significa, y no ignora la magnitud de las hazañas realizadas. Aunque puede ser que no conozca detalles magníficos, arranques heroicos que alonan la historia de unos meses de combate bajo la bandera y por la causa de España, en los que Castejón superó las dificultades máximas y los sacrificios más duros. Ahora, en el lecho, junto al que están su mujer y su hijo, el herido piensa en restablecerse para volver a su puesto. Hay que seguir la pelea, porque en esta guerra conquistaremos la paz.

Luchando en dos frentes —Allá están — me dice Castejón, con el pensamiento en sus soldados—, allá están en la Casa de Campo, defendiendo un puesto de responsabilidad máxima. Desde San Martín de Valdeiglesias, mi columna llevó el peso del arco izquierdo. Teníamos enemigo de frente y a nuestro costado. Éramos una esquina de nuestro avance. Ahora, en la Casa de Campo, no estamos en retaguardia. Para que el resto de las fuerzas de vanguardia pase el río hemos de estar allí, combatiendo con dureza, en un puesto lleno de sacrificios.

—¿Cuál ha sido — pregunto — la jornada más dura para sus fuerzas? —Retamares — responde sin pensarlo —, aunque casi constantemente ha habido jornadas difíciles. —Mucha gente cree — le digo — que la lucha ha sido con un adversario fácil de derrotar. —Es verdad — afirma —, y en parte tenemos nosotros la culpa. Menospreciar al enemigo es corriente en todas las guerras. Lo difícil es vencerle, cuando se lucha en condiciones difíciles. Quienes ven que venemos a fuerzas muy superiores pueden creer que ha sido fácil conseguirlo, y a veces achicamos, con esto, nuestra victoria.

Desde este momento, fluye de labios de mi interlocutor el relato de las últimas jornadas, que yo te ofrezco, lector, concisamente tal como las oí de labios de uno de estos héroicos militares que no adornan sus relatos, sino que se limitan a trazarlos, en sus líneas más firmes y fundamentales. —Siempre amenazados por el peligro de ser envueltos — me dice el teniente coronel Castejón —, aunque con iguales efectivos que las otras columnas hubimos de vencer en San Martín de Valdeiglesias un ataque lleno de energía y tenacidad. El espíritu y el arrojo de la tropa y la oficialidad hicieron, al fin, posible que el enemigo fuese rechazado con enormes pérdidas por su parte.

De San Martín marchamos a Peñalosa y en el camino, en el puente sobre el Alberche, encontramos al enemigo a nuestra derecha, a nuestra izquierda y enfrente, dominando las alturas. Ganamos sus posiciones y encontramos más enemigo a media ladera y hubimos de seguir combatiendo hasta el mismo pueblo. Vistos por nosotros, dejó el enemigo en el campo 114 muertos. En Chapinería me dijeron que allí habían

(Viene de la primera página) elevan a 63.162.000 libras, de las cuales 6.600.000 libras afectan a los créditos adicionales para el ejercicio de 1936-1937. El Ministro de la Guerra ha comunicado su intención de pedir además un crédito de 19.030.000 libras para el equipamiento del ejército y la construcción de fábricas de armamento; por consiguiente, los gastos totales para el ejército se elevarán a 82.177.000 libras. Son los mayores gastos hechos desde hace 16 años.

Resultado de los presupuestos que los efectivos del ejército inglés se elevan a 300.000 hombres, sin contar las fuerzas armadas que serán hasta de 40.000 hombres, ni tampoco van incluidos el ejército de la India y el de los Dominios.

La huelga de las tripulaciones mercantes de Burdeos se extiende a Marsella. — París. — La huelga de los tripulantes de los barcos mercantes de Burdeos, se ha extendido al puerto de Marsella. Dos buques que debían haber salido ayer por la tarde con correo y pasajeros para Madagascar y la Isla de la Reunión, no pudo hacerse porque una hora antes de la anunciada para la salida, se declararon en huelga los tripulantes.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO. ARRIBA ESPAÑA. VIVA ESPAÑA. VIVA FRANCO.

## EL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LA CABEZA

Un nombre más que ha trepado a los dorados mástiles del futuro "Altar de la Patria" y otro puñado de héroes que están emulando, con su resistencia superhumana las hazañas legendarias de los defensores del Alcázar toledano.

Es posible que en la tensión con que vive la retaguardia de la zona liberada, no haya parado mientes en el grupo de españoles que, desde los primeros días del movimiento glorioso, resistió los embates y acometidas de las huestes leninistas de Jaén, en la fortaleza berroqueña del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, en las vertientes escarpadas de Sierra Morena.

La artillería y la aviación enemigas se han cebado en los muros robustos del santuario, pero los heroicos sitiados, despreciando los sañosos bombardeos y furiosos ataques de la jauría marxista, se han juramentado a dejarse matar antes que rendirse.

También allí tiene una Virgen que preside la gesta épica, infundiéndoles aliento y esperanza; fiados en su protección, han repetido el escalofriante "No pasarán" de los cadetes, guardias y voluntarios refugiados en el otro Alcázar, que ya ha pasado las lindes de la Inmortalidad y de la Gloria.

Esa es España; esa es el ama de la raza, que se ha revelado tal cual es, con asombro y admiración del mundo, lo mismo en Toledo, que en Oviedo, que en Huesca, la mártir y ciudad hermana.

Llor a los caballeros del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, que en Andújar se cubren de gloria, haciendo morder el polvo a los chacales de la revolución.

(De "El Noticiero", de Zaragoza).

miga de sus tanques, dejando a éstos avanzar. En hora y media mis cañones lanzaron 600 rompedoras sobre la infantería roja, hasta dispersarla. Entonces, a cada cañón le asigné un tanque para que le hiciera constante fuego.

En los alrededores del Castillo nos batía el enemigo con piezas del 15,5 pero, al fin, inició la retirada, normalizándose de tal modo la situación que pude mandar al tabor de Tetuán para que cooperase a la toma de Alcorcón. Comprobado que este pueblo se había tomado ya por las fuerzas de Asencio, retiré mis fuerzas a Villaviciosa. El enemigo, una vez más, amagaba por la izquierda, pero le faltó intuición para adivinar la eficacia que hubieran tenido sus movimientos.

### La toma de Retamares

Manolín Castejón, disfrutando del fuero de primer hijo, del de sus cuatro años y del privilegio que dan sus ojos azules y sus rizos de niño guapo, se ha puesto "a tocar" un piano que hay en la habitación inmediata. Manolín golpea, enérgicamente, el teclado. Antes me dijo que iba a ser militar. Su padre hace una pausa en el relato para tomar una taza de caldo, de manos de la madre de Manolín. Llegan de la capilla lejanas acordes de armonium.

—Desde Villaviciosa — prosigue el teniente coronel — avancé unos 14 kilómetros hacia Retamares. A la izquierda puse un tabor que se vio, pronto, metido en un fuerte combate, que no cesó hasta el día siguiente, cuando conseguimos el objetivo. Por el frente, con las otras dos unidades (quinta bandera y tabor de Tetuán), avancé hacia el Ventorro del Cano y los polvorines, después de una fuerte preparación artillera. En el ataque participaron las dos unidades, dada la gran amplitud del frente. Por la derecha, la 21 compañía de Tercio tomó un ramal de trinchera, donde el enemigo tenía un observatorio de tiro. Sabido es que Retamares estaba muy bien atrincherao y alambrao. Por la izquierda, en inmediación a un ángulo de trinchera, con nido de ametralladora, surgieron, de improviso, cuatro carros de combate que allí estaban ocultos. La quinta bandera del Tercio, en un alarde magnífico de bravura, se hizo frente y llegó a inutilizar uno con granadas de mano, pero, abrumados por el fuego de los tanques, se pegaron al día; a 500 metros de la trinchera enemiga.

Nuestra artillería contuvo la marcha de los carros, pero a cada instante aparecían por un lado nuevo. Nuestra situación era la de una troque inferior en número, sin fortificar, frente a unas trincheras profundas, con cuádrupla fila de alambradas y una artillería móvil que contrataba a unas baterías enemigas, que tiraban muy bien. En este plan, tras de una lucha durísima, por ambas partes, llegada la noche, decidí mantener todos los emplazamientos, buenos o malos, sin dar un paso atrás, pues el enemigo se hubiera creído y hubiera podido ser desastroso.

(De "Ideal", de Granada).

## Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 6 de Marzo de 1937

Jefe de día, Comandante de Infantería D. Agustín Clar Pujol. Imaginaria, Comandante de Infantería D. Guillermo García Alemañy. Visita Hospital 2º Capitán de Artillería D. O. de S. E.; El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos María de Bernardo.

Han ingresado en el fondo Pro-Movimiento Nacional procedentes de Lluchmayor los donativos siguientes:

De Don Miguel Munar, fabricante de calzado 10'00 pesetas. De los obreros de ambos sexos de su fábrica, importe de horas extraordinarias de trabajo, 162 pesetas. De los ídem de la fábrica de don Miguel Vidal, y por el mismo concepto 30'80 pesetas. De los de la de don Sebastián Mulet, por idéntico motivo, 129'00 pesetas.

## ADJUDICACION DE LA COLECCION «EL ALCAZAR»

Terminó el plazo de la subasta de la colección "El Alcázar", cedido por el señor Gómez Zarranz.

La oferta más ventajosa resultó ser la de 25.000 pesetas, hecha por el benemérito bibliófilo don Roque Pidal.

Oportunamente comunicamos al señor Pidal la adjudicación de la colección. Ayer se personó en nuestra Redacción para hacerse cargo de la misma.

Tuvimos la gran satisfacción de escuchar los planes patrióticos del señor Pidal sobre esta colección.

Está firmemente persuadido de que se puede conseguir mucho más dinero para el Tesoro nacional. Con este fin exclusivamente, se decidió a presentarse a la subasta, a pesar de las graves dificultades de la hora presente.

El señor Pidal quiere poner a contribución sus conocimientos amplios, sus dotes bibliográficas y todo su empeño para dar a conocer esta joya en España y en el extranjero ofreciendo íntegro al Tesoro Nacional el provecho que pueda conseguir.

Después de escuchar estos interesantes propósitos, hemos sentido una gran satisfacción.

"El Diario Vasco", después de llevar a cabo la misión que se le había confiado, da las gracias más expresivas a cuantos han acudido a animar la subasta y se congratula de los magníficos ejemplos de españolismo que hemos tenido la dicha de presenciar en la oferta, en la subasta y en la adjudicación de "El Alcázar". (De "El Diario Vasco").

Toda la noche la pasamos en fuego. Al siguiente día, con algún refuerzo, sobre todo diez carros que me envió el mando, avanzamos por la derecha y por la izquierda, envolviendo las trincheras, que los enemigos abandonaron, sufriendo un castigo muy duro, y tomamos el Ventorro del Cano y los polvorines. Retamares ha sido y es una posición muy combatida. Los rojos que batimos en aquel sector eran 12.000 perfectamente atrincheraos y armados. No olvide usted que nosotros éramos poco más de 1.500.

### La herida gloriosa

Al día siguiente — prosigue contando Castejón, ya visiblemente fatigado — hice una operación de despeje de trincheras, a mi izquierda, con gran éxito, y avancé luego con dos unidades, pues otra quedó en Retamares, hacia la Casa de Campo. Me ví fuertemente batido por intenso fuego en el flanco izquierdo. Por suponerlo yo así iba personalmente por aquel sector. A unas tres kilómetros de Campamento resulté herido.

Hace una pausa. Luego, como haciendo hincapié en recordar, prosigue así:

—Se desplegaron las fuerzas. Se emplazó la artillería. Antes de ser evacuado, vi que la operación terminaba con la posesión, por nuestra parte, de la Casa de Campo.

### La herida

Termina con estas palabras, el relato abrumador de heroísmos, de combates, de victorias. Hay un breve silencio en el que desde fuera, llega la voz de Manolín Castejón en charla con un legionario.

Castejón fué herido a las ocho y media de la mañana, aproximadamente. La bala entró de lado, por la cadera, recorrió unos quince centímetros y se desvió al choque con el hueso, originando un gran desgarrar. La operación fué muy laboriosa hasta encontrar el proyectil.

Formulamos una última pregunta: —Yo tengo buena encarnadura — nos responde Castejón — y espero estar pronto en pie. Ya sabe usted lo que pasa con las heridas: un buen día aparece la fiebre y ya está aquí la infección, complicándolo todo. Pero hasta ahora va bien. No sé. Tal vez un mes.

Y, ya a despedirnos, un nuevo recuerdo, como al principio, a sus bravos soldados.

—Están allá soportando los embates del flanco en una lucha dura, en una vigilancia constante. Nos despedimos de este herido que tanto ha hecho por esa misma causa de España. Vida ejemplar puesta al servicio de su deber, superado a cada instante. Ya al marchar le ofomos que aún dice:

—Vuelva por aquí. Le contaré más cosas...

Se lo ofrecemos así: De la sencillez de su relato fluyen trozos de historia de esta cruzada que está salvando a Europa.

Julio Moreno Dávila (De "Ideal", de Granada).

## FIESTAS QUE EN HONOR DE STO. TOMAS DE AQUINO, PATRON DE LOS ESTUDIANTES, ORGANIZA PARA EL DOMINGO EL INSTITUTO NACIONAL DE 2.º ENSEÑANZA

RAIMUNDO LULIO

A las ocho de la mañana, en la iglesia de San Francisco, solemne bendición de Crucifijos y de las banderas nacionales. Seguidamente, Misa y Cmunión general. Terminada la función religiosa, los Crucifijos y banderas serán trasladados, en manifestación, al Instituto.

A las once y media en punto, festival gimnástico escolar en el Coliseo Balear.

## La charla de anoche del general Queipo de Llano

Nuestras fuerzas han desalojado al enemigo de algunas posiciones que hostilizaban la carretera de Oviedo

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

¡Buenas noches, señores! Voy a decirles una cosa muy curiosa; resulta que la radio de Madrid dio la noticia de que los habitantes de Toledo huían desesperadamente llevándose todos los enseres y objetos más indispensables. Esta noticia la recogió una radio americana y a su vez la radio y entonces la misma radio anterior o sea la de Madrid, vuelve por segunda vez a radiarla en esta otra forma: "Comunemente llevándose todos los enseres y objetos más indispensables". Después añade que Toledo está lleno de abusos, lo que demuestra que no sabe una palabra de estas cosas, pues confundió los abusos que son las piezas que lanzan los proyectiles por tiro indirecto, con estos mismos proyectiles. Continúa diciendo: "Los fascistas convirtieron los edificios de Toledo en montones de ruinas, habiendo cometido desde que ocuparon Toledo, enormes atrocidades y ahora se encuentran en situación muy crítica, cañoneados por los cañones leales".

Es decir, que lo que dice la estación americana, es porque es lo que he hecho decir "Radio Madrid", que a su vez dice, o suele decir tantas mentiras como la del Ministerio de la Guerra, pues la radio que daba los comunicados ya no los da, puesto que las personas que tenemos encargadas de tomar esta radio, así lo han comunicado añadiendo que es posible que den el comunicado escrito para que nosotros no nos enteremos. ¡Que malo es esto, don Inda!

La radio oficial del Ministerio de la Guerra confirma también y si es sin duda para hacerlo creer, que han atacado San Claudio, que Oviedo está muy mal y añade: "Después de haber tomado San Claudio, están nuestras fuerzas en los barrios centrales de Oviedo". Son mentiras del gobierno que en sus radios dicen también que han tomado Navalcarnero, que nosotros hemos abandonado. Después dicen lo del Hospital Clínico y lo repiten "sus defensores, los fascistas, han quedado enterrados en sus escombros". No tomaron Toledo, ni Navalcarnero, que decían que habíamos abandonado, ni ha habido voladura de ninguna clase en el Hospital Clínico, puesto que lo sucedido en el Hospital ya hace bastante tiempo que sucedió. El objeto, es hacer creer a la borreguil manada marxista que está tan decayda de espíritu, pretendidas victorias y éxitos para ver si los pobres "hijos de La Pasiónaria" se reponen un poco del susto que tienen y para que se vea la desprecupación y desvergüenza del desgoberno marxista, he de dar cuenta de una carta que he recibido hoy mismo de un individuo amigo mío, aunque marxista, que ha conseguido huir del paraíso rojo.

Hace unos quince o veinte días que los rojos estaban echando las campanas al vuelo diciendo que, al fin, el Gobierno británico se había decidido a ser su amigo y protector; y hoy he podido enterarme de lo sucedido. Hace algún tiempo llegaron a Valencia varios barcos de guerra ingleses y el Cónsul de aquella nación en Valencia sorprendió la buena fé del Jefe de la Escuadra inglesa, invitándole a que, por curiosidad, bajase a tierra y visitara al Ministro de Marina. El Jefe, juntamente con otros oficiales, fueron a tierra y acompañados del Cónsul inglés, visitaron el Ayuntamiento, en uno de cuyos salones se hallaba el Ministro de Marina, mi amigo don Inda, acompañado de directivos rojos de todos calibres. El Almirante fué presentado a cada uno de ellos, sin duda reunidos para que pudieran ir después contando esta nueva y seguidamente don Inda invitó a los ingleses a entrar en otra sala, donde casualmente se hallaba todo el Gobierno en pleno. Vinieron las presentaciones y en este momento el Jefe de la Escuadra se vió sorprendido por unos fogoneros de unos fotógrafos que se hallaban escondidos, cuyas fotografías se apresuraron a hacer publicar en los periódicos rojos y en la prensa extranjera. El Almirante protestó indignado y lo que dicen los rojos que se trataba de una visita oficial al Gobierno, no se trata de nada de esto, puesto que llevaba vestido de calle y las visitas oficiales se hacen siempre vestidos de uniforme.

En Almería existe también un Cónsul inglés que es más rojo que la camisa de Paço "el largo", que está en contacto con Burgos Orujo, representante del desgoberno rojo en Gibraltar, para hacer negocios sucios y repartirse después las ganancias. También en los Estados Unidos hay marxistas, y por lo tanto, embusteros. El "The Daily Herald" del día 17 de Febrero dice que como represalia por sentimientos anteriores, los aviadores alemanes que se hallan en España agredieron a los españoles habiendo tenido algunas bajas. Dice que esta noticia la recibe de Gibraltar, aunque en Sevilla se guarda el mayor secreto sobre ello. También dice este diario que en "Radio Sevilla", desde hace una temporada, no se oye la voz del General Queipo de Llano. Esto es lo que dice este periódico americano y la noticia le llega de Gibraltar, donde hay tantos

rojitos hijos de su mamá. En Bilbao, los aviadores extranjeros quieren marcharse a su país, pues dicen que les ofrecieron 8, y 12 mil pesetas solamente para abandonar y ahora los rojos quieren obligarles a pelear con los nacionales, con lo que no están conformes manera alguna.

De Barcelona llegan rumores que Companys ha huido al extranjero vestido de mecánico y, en efecto, se ha organizado una manifestación y en la Generalidad han manifestado al señor Companys podía salir al balcón por estar fermo.

Se dice también que el día 16 Febrero pasado, en Bilbao, fue echado a pique por las bombas localizadas en la boca del puerto, un 16 barcos de todos calibres. También Bilbao dicen que se han puesto la venta unos pijamas que se llaman "de Miaja" y valen 2'50 pesetas cada uno. De esta forma crean todo ser generales.

"El miajas" hace declaraciones dice que los rebeldes no pueden ellos, pero él está haciendo los preparativos para huir, pues muy pronto le quedarán cortadas, muy pronto, y si le cogemos, no quedará él ni "miaja".

De operaciones hay muy poco. El frente de Asturias, un nuevo ataque de los rojos; pero con poca energía; una de las últimas coletadas monstruo y esto que han mandado algunos batallones más de Bilbao. Por el contrario, nuestras fuerzas han sido las que han atacado con algún ímpetu, desalojando al enemigo de algunas posiciones que hostilizaban la carretera. Nuestros bravos soldados han llenado todos sus objetivos. En el Ejército del Sur ha habido tiroteo en Villa del Río Montoro. En Orgiva, fuego de fusil y ametralladora. Como se ve, bi poquita cosa y por tanto, les de hasta mañana.

¡Buenas noche!

## FUNCIONARIO ESTAD

Desear urgente pensión comple confortable. Escribir: Juan Domeo Lista Correos.

## NODRIZA

Con leche de quince días se ofrece para criar en su casa. Informar Santa María, Cuartel cuarto. Magdalena Dols. Ca. ne Deyane.

## FRONTON BALEAR

Hoy Sábado 6 de Marzo de 1937 BARRINECHEA — URQUIH contra ISASI — JESUS

ROMAN — ECHENIQUE contra ORIO — TRECET y QUINIELAS

Detalles por carteles y program Domingo partidos y quinielas

## Regimiento Infantería Palma núm. 36

Debiendo renovar las condiciones por las que se adjudicó el fiemo desperdicios de rancho en esta Palma, se pone en conocimiento por presente anuncio para que los que deseen hacer ofertas, puedan presentárselas por escrito hasta el día 20 actual en la Oficina de Mayoría del Cuartel del Carmen. Las condiciones a que deben sujetarse los concursantes, se hallan de manifiesto en expresada Oficina. El importe de este anuncio será a cargo de los adicatarios.

Palma 5 de Marzo de 1937; Tte. Coronel Mayor, Guillermo Homar.

## COMPRARIA RADIO

Telefunken 31-W (caja obscura metal, con tapa) cualquier oferta y precio a J. K. Plaza San Eulalia, 10.

## DESPACHO

Se traspasa uno en el Borne Informes: Constitución, 70.

## ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "La Previsora Madrileña" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sanchez, 35 Tel. 28

# Información local

## Llegada del Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo de Vich

Ayer, al medio día, llegó al Puerto de Pollensa, en el avión correo de Italia, nuestro distinguido paisano el Excmo. y Rdmo. Sr. Juan Perelló y Pou, Obispo de Vich, quien se encontraba en Roma desde semanas después del glorioso Movimiento nacional.

El venerable Prelado, que pudo escapar de la persecución roja después de mil vicisitudes, se encuentra, gracias en Dios en excelente estado de salud, aunque apenadísimo por los desastres ocurridos en su amada diócesis.

Llegó acompañado de sus amigos D. Tomás Bonnin y don Salvador Riffá, este último diocesano suyo. No pudo acompañarle su Capellán de honor, Rdo. Sr. don José Morell por estar sometido, en un balneario, a una cura de aguas.

Anoche tuvimos el honor de besar el anillo al bondadoso Obispo, y ahora nos complacemos en reiterarle nuestro respetuoso y cordial saludo.

## El "Café Roma"

Invitados por el propietario del nuevo "Café Roma", don José Sansó, asistimos ayer tarde, al acto de su inauguración, que se celebró con carácter particular por haber destinado el señor Sansó el importe de la fiesta que pensaba celebrar a los suscripciones patrióticas.

El nuevo café, instalado en la Plaza de Cort, esquina de la calle de Colón, consta de planta baja y entresuelo, con amplios ventanales, muy bien decorado y amueblado.

En sitio preferente se ha colocado un cuadro bajo-relieve, en bronce, conteniendo el retrato del Generalísimo Franco, obra del escultor Vila. Su propietario fué muy felicitado, deseándole todos muchas prosperidades en su negocio.

## Santa Misión en San Nicolás

Empezará el día 7. — Correrá a cargo de los PP. Grimalt, Pascual y Verd. La voluntad de Dios es nuestra santificación, ésta el fruto de la gracia divina y de la correspondencia de la voluntad humana.

Nunca falta la primera, y en la Santa Misión, es mayor, más abundante y eficaz entre las más eficaces para la propia santificación.

Son los días de Santa Misión, días de salud y de gracia, tiempo acepto al Señor y de aprovechamiento espiritual.

Corresponded a tan señalada gracia, aprovechad días tan propicios responded al divino llamamiento; no sea estéril en vosotros la gracia de Dios; asegurad vuestra vocación y elección por las buenas obras.

Está interesada la gloria de Dios la reforma de las costumbres públicas, la restauración de la vida cristiana, la propia santificación, y más en los tiempos actuales, de desequilibrio moral, de errores y extravíos, de averiado catolicismo.

Dios os llama, os insta Nuestro Excmo. Arzobispo-Obispo.

A todos sus muy apreciados feligreses, El Párroco.

Los Misioneros son los Rdos. PP. Grimalt, Pascual y Verd, de los Sagrados Corazones, con el siguiente horario:

Día 7. — A las 7 tarde: Rosario por la Rda. Comunidad Parroquial y sermón inaugural.

Día 8 y siguientes a las seis de la mañana: Misa explicada y plática doctrinal y sermón moral.

Día 14. — A las 8 mañana: Comunión general y conclusión de la Misión con la Bendición Papal.

Nota. — Los días 8, 9 y 10, a las 8 y media mañana y 4 y media tarde, misión especial para niños y niñas y el jueves 11 a las 8 mañana Comunión general.

Habrán conferencias particulares a la hora que se señalará.

## Círculo de Obreros Católicos de Palma

Por mutuo acuerdo de la Junta Directiva y los obligacionistas del Teatro, éstos se han encargado de la Dirección y Administración del mismo, bajo el control moral del Rdo. Sr. Consiliario.

El próximo domingo, día 7, habrá función teatral, poniéndose en escena la bonita comedia de Ramos Martín dividida en dos actos titulada "La Leyenda del Maestro" y el entremés en un acto que lleva por título "Mentir a tiempo".

La función dará comienzo a las seis tarde.

## Anoche se reunió la Comisión Gestora Municipal

Bajo la presidencia del Alcalde, se reunió anoche la Comisión Gestora con asistencia de los señores Roca, Messana, Bonet, Cirerol, Alabern, Fiol, Rotger y Salleras.

Se aprobaron, sin discusión, el acta y una relación de cuentas.

Quedó aprobado un dictamen autorizando a don Pedro Vidal para parcelar unos terrenos en Son San Juan.

Se desestimó un recurso sobre la alineación de unas fincas de las calles de Brondo y Unión.

Se acordó desestimar definitivamente la subasta de las obras de pavimentación de la calle del General Goded, por la cantidad de 24.292 pesetas.

A propuesta del señor Sastre, se acordó se reunieran conjuntamente las Comisiones de Aguas y Hacienda para tratar del pago de unas liquidaciones.

Se acordó la adjudicación del remate de unas obras del Grupo Escolar Jaime I, por la cantidad de 4.010 pesetas.

Se enteró el Ayuntamiento de que por disposición superior, debe contribuir proporcionalmente a los gastos que ocasione la defensa antiáerea,

## Buque de guerra

Llegó ayer a Palma, fondeando en la bahía, un crucero acorazado inglés.

## Escuela de aviación

Se participa a los señores interesados en el curso de Pilotos Civiles que debe empezar brevemente, tengan la bondad de presentarse a la Jefatura de Aviación, los días laborables de 6 a 7 de la tarde y hasta el día 18 del corriente inclusive.

## Fútbol

### Mallorca - Baleares

Mañana, a las tres y media de la tarde, en el campo de Buenos Aires, se celebrará la jornada campeonil correspondiente, la cual está a cargo de los grandes rivales Mallorca y Baleares.

## Nueva junta

La Directiva del C. D. Coruña ha quedado constituida así:

Presidente Honorario, don Jaime Calafat; Presidente, don Miguel Trias; Vice-presidente, don Antonio Burguera; Secretario, don Gabriel Rosselló; Vice-secretario, don Juan Aguiló; Depositario, don Vicente Juan; Vocales: don Juan Luis y don Francisco Bonnin; Delegado, don Francisco Serra.

### Coruña, 1. Molinerense, 1

El pasado domingo, en el campo del segundo, contendieron los onces del epigrafe en match de torneo amateur, cuyo resultado fué un empate a un goal.

## Festejos en Felanitx

Se celebrarán el domingo próximo. Hemos recibido el siguiente programa de los festejos organizados por el Excmo. Ayuntamiento de Felanitx, contando con la cooperación de todas las entidades Culturales, Profesionales, Bancarias y Recreativas de la ciudad, para el próximo domingo 7 del corriente mes de Marzo de 1937:

Por la mañana a las 7 y media horas, diana por una Banda de Música que recorrerá las principales calles de la localidad.

A las 11 horas misa de campaña en la Via de Arnesto Mestre en el Aitar portátil que se levantará al afecto, a la que asistirán las Autoridades, concentraciones militares y elemento civil. A su término se efectuará un desfile por las Fuerzas asistentes al indicado acto.

A las 13 y media horas comida en el Restaurant del Monasterio de San Salvador en obsequio a las Autoridades Superiores de la Provincia, expresamente invitadas.

A las 15 horas tendrá lugar en el predio de Son Nevata la solemne bendición de la primera piedra de la Estación depuradora de aguas residuales por su Excia. Ilmo. Arzobispo-Obispo de Mallorca o Delegado que le represente, y colocación de la misma por dos obreros inscritos en las Organizaciones Nacional Sindicalistas: actos que se celebrarán con asistencia de las personalidades oficiales y del vecindario.

Acto seguido, retornará la comitiva, teniendo lugar en la Plaza del Rosells la iniciación del derribo de varias casas ya expropiadas y que deben demolerse en ejecución del proyecto de urbanización de la misma. Con tal motivo dirigirá la palabra a esta población nuestras primeras Autoridades locales y provinciales, colocándose a tal efecto altavoces para su mejor difusión.

A las 17 horas desfile de las organizaciones Nacional Sindicalistas y demás representativas del trabajo de Felanitx por la Via de Arnesto Mestre, Plaza del Rosells y calles colindantes.

A las 20 horas concierto público por una Banda de Música que tocará diferentes piezas de su repertorio en una Plaza de esta ciudad.

La Comisión Organizadora: Franco Vence! ¡Arriba España! Dios, Patria y Franco

## Consejo de guerra

Ayer tarde, a las cuatro, en el local de la Escuela de Artes y Oficios, se celebró el Consejo de Guerra para ver y fallar la causa instruida por el comandante de Infantería, Juez Instructor don Agustín Pérez Ampudia, contra el paisano Juan Bennisar Monserrat, por infracción del Bando de esta Comandancia Militar del 19 de Julio de 1936.

Presidió el Consejo, que se constituyó en la forma anunciada el coronel señor Verd.

Actuó de Vocal ponente el Auditor señor Ramallo; mantuvo la acusación el Fiscal Jurídico señor Mulet y defendió el procesado el capitán de Artillería señor Socias Sampol.

Abierta la sesión, se dió lectura, por el Juez Instructor, al apuntamiento, encabezado con un parte del señor Comandante Militar de Inca, dando cuenta de la detención del procesado por los falangistas de Búger, por considerarle peligroso para el Movimiento Nacional y ejercer el cargo de Secretario de la U. G. T. del citado pueblo.

Constan las declaraciones de varios testigos que acusan al procesado de que en la noche del 19 de Julio después de publicado el bando del señor Comandante General en la plaza pública dió gritos de "¡fuera el fascismo!", "¡viva la República!" y "¡fuera los militares!".

El encartado, en su declaración, niega las acusaciones, diciendo fueron una venganza personal por estar enemistado con el falangista denunciante, Antonio Buades, por haberle éste escodido un pan que había dejado en una acera al ir al trabajo, entregándole el Oficial Satche, quien le exigió el pago de sesenta céntimos de peseta para entregárselo.

El Fiscal sostuvo que de los hechos que aparecían probados en el sumario el procesado hizo manifestaciones contrarias al Movimiento Nacional quedando por ello comprendido en el caso primero del Bando de 19 de julio y pidió para dicho procesado la pena de muerte.

El defensor, en su informe, dijo no podía aceptar como verídicas las

declaraciones que constaban en el sumario, porque no era admisible creer que si el procesado hizo las manifestaciones que le atribuyen el 19 de julio no se le detuviera en dicha fecha y si el día 12 de agosto o sea dos días después de la disputa sostenida con el denunciante.

Se extendió en amplia consideraciones y pidió para su patrocinado una sentencia absolutoria y para el caso de que el Consejo no apreciara suficientes las razones aducidas alegó en favor del procesado las atenuantes de no tener conocimiento éste de la gravedad de sus actos y no haber tenido éstos consecuencia de ninguna clase y se le impusiera en este caso la pena de prisión mayor.

El Presidente dió por terminado el acto, quedando reunido el Consejo en sesión secreta para dictar sentencia.

## Centros Parroquiales

De Mujeres Católicas y Juventudes Femeninas (Santa Eulalia)

Mañana, Domingo, a las ocho Comunión General en la Parroquia.

Por la tarde, a las cuatro y media, dará el Punto de Formación la Srta. Adela Fortuny, sobre el tema: "Sacrificio".

El Rdo. Sr. don Antonio Redilla explicará un Artículo de nuestro Reglamento.

Se suplica encarecidamente a todas las asociadas la más puntual asistencia a estos actos — Calle Zavel·la, 17.

## Notas de Sociedad

Nombramientos Falange Española de las Jons ha confiado la jefatura de su Servicio Exterior, de nueva creación, a nuestro distinguido amigo y culto colaborador el diplomático D. Felipe Ximénez de Sandoval, que ha instalado, con tal motivo su residencia en Salamanca.

Reciba el Sr. Ximénez de Sandoval nuestra felicitación.

Por reciente Decreto del Gobierno Nacional Español, ha sido nombrado Juez Instructor de la Base Naval de Baleares el Teniente Jurídico de la Marina don Juan N. Domínguez. Le felicitamos.

## Boda

En la iglesia de San Francisco se celebró el enlace de la bella y distinguida señorita Antonia Poceró Barceló con el aviador, don Antonio Altmá, representado por el comerciante, don Miguel Vidal.

Bendijo la unión el Cura Castrense Rdo. Saggesse y fueron testigos, por parte de la novia, don Juan Salom y don Rafael Beltrán, y por parte del novio, el procurador señor Ramonell y su hermano político don Juan Poceró.

La novia lucía precioso traje blanco, que realizaba su belleza.

Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

Ascenso Ha sido ascendido a capitán, con antigüedad de 24 de diciembre último, el teniente de Infantería don Francisco Cirer Gallardo.

La Jefatura Territorial de Falange Española de las JONS premiando con ello méritos positivos y actividad incansable, le ha designado para encargarse del puesto de Sub-jefe de milicias mientras dure la ausencia del titular nuestro buen amigo también el capitán don Pedro Morey Graña que próximamente ha de salir para la península.

Deseamos a este último un viaje feliz, y cordialmente felicitamos al primero.

## Fallecimiento

Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad, ha fallecido, en esta capital, la distinguida señora doña Margarita Muntaner Ribas de Sancho, Camarera de la Santa Casa de Loreto, de Italia.

E. P. D. Por sus virtudes y sus piadosos sentimientos era la finada muy apreciada y respetada de todos cuantos la trataron.

Reciba su afligida familia, muy especialmente su esposo, nuestro buen amigo don Pedro A. Sancho, Archivero, Bibliotecario Arqueológico; su hermana doña Aniceta; su hermano político, don Ignacio Ribas Ripoll y su sobrino y ahijado, don Ignacio Ribas Muntaner, Director del Instituto de Felanitx, la expresión de nuestro sentido pésame.

Viaticada Se encuentra enferma de algún cuidado doña Clara Noguera, madre de nuestro amigo el M. I. Sr. Andrés Caimari, Canónigo y Secretario de Cámara del Obispo.

Anteayer se le administró el santo Viático, si bien se encuentra la enferma algo mejorada de su dolencia.

Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

## Inspección Provincial de Primera enseñanza

Habiendo sido invitadas las Escuelas Nacionales por el Ilre. Sr. Director del Instituto de esta, al Festival gímástico que los alumnos del Bachillerato desarrollarán el día 7 a las 11:30, en la Plaza de Toros (Coliseo Balear), con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino, esta inspección lo pone en conocimiento de los Sres. Maestros Nacionales del Casco, esperando acompañarán a sus discípulos al mencionado festival.

Palma, 5 marzo 1937.

## De la Alcaldía

Multas El Alcalde impuso ayer los siguientes multas: Una de 200 pesetas al dueño de una mula a la que dió muerte en la calle a martillazos; otra de 500 pesetas al propietario del horno establecido en la calle de la Concepción, número 56, por haber fallado 110 gramos de peso en los panecillos que vendió a precio de un kilo, y otra de 250 pesetas al dueño del "Colma-

## Don Jorge Dezcallar Morell

PRESENTE!

Vocal de la Junta de Mando de la J.A.P. de Cataluña

Murió, vilmente asesinado, por Dios y por España, en Barcelona, el 17 de Agosto de 1936

E. P. D.

La J. A. P. de esta Provincia, sus Padres, hermanas, hermanos políticos y demás familia, ruega a todos asistan al Funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará D. m. el lunes 8 de los corrientes a las once de la mañana en la iglesia de San Francisco de esta ciudad.

No se invita particularmente

El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma de costumbre.

## D.ª Margarita Muntaner Ribas de Sancho

Camarera de la Santa Casa de Loreto (Italia)

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Su desconsolado esposo Pedro A. Sancho, hermano, hermano político, ahijado, primos, primas y demás parientes suplican a sus amigos y conocidos la asistencia al funeral que tendrá lugar esta tarde a las cinco en la iglesia parroquial de San Miguel y al funeral que se celebrará el lunes 8 a las once de la mañana en la misma iglesia.

No se invita particularmente

El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

do Central' de la calle de San Miguel por vender pasas sin la debida autorización y a doble precio del que estaba marcado.

## Visita de inspección

Sin previo aviso visitó ayer el señor Zaforteza el Matadero Municipal y el Mercado de Santa Catalina.

De ambas visitas, nos dijo el Alcalde, ayer a los periodistas, he quedado muy satisfecho por la forma como se efectuaron los servicios municipales.

## Fiesta en honor del Patrón de los estudiantes

En los escaparates de la Casa Andrés Buades se hallan expuestos el Crucifijo que la Asociación de Padres de Familia regalan al Instituto y una de las banderas que bendecirán (D. m.) el próximo domingo en la fiesta religiosa de los estudiantes.

La manifestación que se organiza para el traslado de Crucifijos y banderas al Instituto recorrerá las calles y plazas de San Francisco, Santa Eulalia, Cort, Colón, Mayor, San Miguel, Arabí y Via Roma.

## Escuela del Trabajo

Inaugurándose el próximo lunes día 8 de Marzo la labor docente en esta Escuela del Trabajo; se recuerdan a los Patronos de los Talleres entre cuyos obreros se encuentren alumnos de este Centro que no pondrán ningún obstáculo para que puedan asistir a las clases con la debida puntualidad, que empezarán cada día a las seis de la tarde, ya que continua en vigor lo dispuesto, referente a la asistencia de los obreros a las clases que se dan en el Centro de Formación Profesional.

Palma 5 de Marzo de 1937.

## Falange Femenina

Falange Femenina ruega a todas sus afiliadas de Palma que no tengan carnet, pasen por Secretaria Provincial Unión 40, que se lo entregará. Es necesario pase la interesada, no debiendo de manera alguna enviar otra persona.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Falange Española de las JONS pide para sus enfermeras y lavaderos del frente toda clase de ropa interior y exterior, confeccionada o por confeccionar, piezas de tela, jabón, legía, añil, cubiertos, colchones, auto-claves, etc. y cualquier artículo de utilidad para estos servicios. Los donativos se mandarán a la Sección Femenina de la localidad (Unión,40)

Todas las afiliadas de Falange Española de las J. O. N. S. en Madrid antes del 18 de Julio, o afiliadas provisionalmente en cualquier provincia conquistada, pero que piensan volver a vivir en Madrid, deben mandar los datos de sus fichas a esta Secretaría (Unión, 40)

¡ARRIBA ESPAÑA!

## Notas de la Jefatura de Defensa Pasiva Antiáerea

En los locales donde se reúna público, tales como cines, teatros, cafés, escuelas, sociedades, hospitales, hoteles, almacenes y otros edificios públicos se dispondrán los elementos necesarios contra incendios, poniendo especial cuidado en cumplir todas las instrucciones emanadas de esta Jefatura. Se efectuarán inspecciones y se pondrán las sanciones correspondientes en los casos en que se aprecie negligencia en el cumplimiento de estas órdenes.

## La luz de noche, orienta al enemigo y denuncia al mal ciudadano.

En breve se pondrán a la venta, números al precio de una peseta, para el sorteo de cartetas contra gases de guerra, cuyos modelos quedarán expuestos en los principales establecimientos de esta Ciudad.

Palma, 5 de Marzo 1937.

## Juventud Declamativa Palmesana

Pro-Cocinas Económicas Mañana, domingo, día 7, a las 5 de la tarde, y en su salón teatro de la Asistencia Palmesana, a petición de numeroso público, que tan entusiastamente viene colaborando en la obra emprendida por nuestro Excmo. Sr. Alcalde, la cátedra de dicha Juventud pondrá en escena la aplaudida comedia "Madre Alegría". El domingo día 14, gran estreno.

## Auxilio de Invierno

La Comisión encargada de esta sección, ha recibido los siguientes donativos:

Doña Antonia Borrás de Estrany, 250 pesetas; Doña María Luisa Machinbarren de Dezcallar, 100; Además de Josefa Xaudaró, un año llo de oro.

Mallorquines: Recordemos que en Madrid actualmente se padece hambre y frío; sería nuestro deseo socorrer a nuestros hermanos necesitados en la mayor brevedad posible.

¡Madrid! caerá pronto. Españoles acudamos a vuestra gran necesidad. Preparados para este día la mayor cantidad posible de mantas y prendas de abrigo.

Dios y la Patria os lo premiarán. ¡Arriba España!

Nota. — Se recogen donativos en nuestro local: Unión, 40.

## Organización Nacional Sindicalista

Movimiento Sindical El jueves día 4 de los corrientes, tuvo lugar una reunión para constituir el Sindicato de Agua, Gas y Electricidad, adherido a la O.N.S. Presidió el acto un Delegado del Secretario Territorial en representación del jefe, camarada López Basa, quien exhortó a los reunidos y explicó cuales eran los normas del Nacional Sindicalismo. Seguidamente se constituyó la Junta Directiva en la siguiente forma: Presidente, Juan Barceló; Vicepresidente, Bernardo Borrás; Secretario, Manuel Alés; Vicesecretario, Juan Manresa; Tesorero, Juan Cerdá; Contador, Joaquín Iglesias; Vocal primero, Andrés Mumar; Vocal segundo, José Perelló; Vocal tercero, Antonio Cañellas; Vocal cuarto, Antonio Torrens; y Delegado, Manuel López González. La reunión terminó con el grito reglamentario, Saludo a Franco ¡Arriba España!

Central Obrera Nacional Sindicalista Las Oficinas de la Central Obrera de la O.N.S. han quedado instaladas en la calle San Sebastián 4 entresuelo estando abiertas al público de 9 a 1 y de 4 a 8 ¡Arriba España!

Se avisa a las obreras que sepan trabajar en fábricas de goma que pasen urgentemente todas las que estén sin trabajo, a apuntarse en laza Santa Eulalia, núm. 10.

sección correspondiente de los Sindicatos Femeninos, calle de la Unión, 40.

## EL CONTROL DE ESPAÑA

Cómo se ejercerá. — Nombramiento de inspectores

Londres. — Se anunció el nombramiento de 130 inspectores británicos para vigilar la frontera hispano-portuguesa.

La frontera franco-española será vigilada por un cuerpo internacional de 130 inspectores.

En la frontera de Gibraltar estarán de servicio 5 inspectores.

Para el control naval, se necesitarán unos 550 inspectores, que viajarán a bordo de los buques de las naciones que participan en el control, y vigilarán las operaciones de descarga de los barcos, y se asegurarán que éstos no llevan armas, municiones, material de guerra, ni voluntarios.

Las autoridades inglesas y francesas han decidido que los inspectores en las fronteras de España con Francia, y con Gibraltar disfrutarán de la inmunidad concedida a los diplomáticos, y tendrán el derecho de penetrar en los almacenes de ferrocarril y puertos, en los depósitos, y de inspeccionar los documentos de carga, y los pasaportes de los pasajeros.

De San Juan Organizado por la Sección Femenina de Falange Española de las J.O. N.S., se han representado unas comedias para recaudar fondos para el Movimiento Nacional y se han recaudado 209.000 pesetas, que se han distribuido en la forma siguiente:

Al Sr. Alcalde para el Movimiento, 100.000 pesetas; para las obras de Eficiencia, 75.000; para Falange, 34. Se han dado a niños pobres, 4 vestidos, 4 chaquetas y un par de zapatos.

La Sección Femenina de Palma se han enviado 85 pañuelos triangulares, 70 vendas y 10 mudas y 46 kilos de embutidos.

Para el domingo día 7 de Marzo se está organizando una velada en la que se representará el drama histórico "Juana de Arco", el cómic entremés "Esperant el metge" y la zarzuela "Miss Flan", todo representado por falangistas y a beneficio del Movimiento Nacional.

SE VENDE FINCA en calle may céntrica, cerca de la Plaza Mayor. Trato directo, Calle de Bantillo, núm. 15, 1.

J. BERNARDINO Compra botellas vacías, y paga mejor que nadie, gaberías, Socorro, 63, Palma.

DESEO VENDER Acción de Borr, S. A. Razón: Placón en su trabajo, a apuntarse en laza Santa Eulalia, núm. 10.

Ultimas noticias

EL ULTIMO ATAQUE A LA MARAÑOSA Costó a los rojos 15.000 bajas

Y a los nacionales les dió la posesión de seis kilómetros cuadrados de olivares

Avila. — Se dan detalles del último ataque rojo a las posiciones nacionales de la Marañosa. El general Orgaz, al darse cuenta del ataque ordenó que no se disparara un solo tiro hasta que los rojos intentaran atacar a la bayoneta.

Los nacionales pudieron así preparar las ametralladoras a tiempo; todo el mundo estaba en su puesto; la vanguardia de las fuerzas nacionales se retiró hacia las primeras posiciones y, con esta maniobra, se rechazó el ataque enemigo, en el que perecieron, completamente aniquilados, tres repartos marxistas.

Al romper el alba, se pudo comprobar que había en el campo de batalla más de 500 muertos rojos, y se veía a gran número de heridos que eran retirados hacia las posiciones marxistas.

El total de bajas sufridas en esta operación por los marxistas alcanza la cifra de 15.000.

La defensa de la capital de España, desde el 15 de febrero, ha contado a los marxistas la pérdida de 30 a 35 mil hombres.

Los nacionales ocuparon seis kilómetros cuadrados de olivares, en don de los marxistas tenían emplazadas numerosas ametralladoras.

En este avance, los nacionales solo emplearon bombas de mano y ametralladoras, desalojando a los marxistas de sus posiciones.

Se le cogió a los rojos gran cantidad de material de guerra, además de 50 prisioneros, que no pudieron escapar ante el rápido avance de los soldados del Generalísimo FRANCO.

LA «NEUTRALIDAD» FRANCESA Oro y plata de España, a Francia

Material de guerra de Francia a España

París. — Otro botón de muestra que habla de manera elocuente de cual es la neutralidad que observa el gobierno franc: vamos a leer la siguiente relación:

El barco «Homs» está preparado para salir en dirección a los puertos rojos, con un cargamento de 450 toneladas de material bélico y municiones.

El 26 de febrero salió de Marsella con rumbo a Barcelona, el buque «Ciudad de Reus», con gasolina y material de guerra.

Ha llegado a Toulouse, el mismo día, un avión español, tipo «Douglas» llevando 1.430 kilos de oro robado del Banco de España. Pocas horas después, llegó a la misma población otro aparato español el mismo tipo, llevando 100 kilos más del mismo precioso metal, para pagar material de guerra comprado en Francia.

El 23 de febrero, partió del puerto de Marsella el vapor español «Legazpi», que partió para Barcelona con material de guerra. El mismo día pasaron la frontera franco-española, por Pertus, 35 automóviles Ford, para los marxistas.

A finales de febrero partieron de Cervera para Le Bourget 25 jóvenes españoles que van al curso de aviación militar que se da en dicho aeródromo a los alumnos que envía el Gobierno rojo español.

El 25 de febrero llegó a un puerto francés del Mediterráneo un buque llevando algunas toneladas de material bélico, que después, por vía terrestre, fué enviado a España. El mismo día, atravesó la frontera franco-española el vagón español J - 12.333, cargado de plata para pagar gastos de material bélico.

¡Creemos que, como botón de muestra..., no está del todo mal!

EL CONTROL MARI-TIMO ...no se podrá iniciar el día 6 de Marzo

Tendrá que aplazarse unos 15 días

París. — El corresponsal inglés de «L'Information» ha dicho que el control naval no podrá ser iniciado el 6 de marzo, sino que tendrá que ser aplazado unos quince días.

SE PREPARA UNA AGITACION EN MARRUECOS

Una infiltración francesa en el Marruecos español equivaldría a una guerra europea

Interesantes declaraciones del coronel Baedeleker

París. — El periódico «Le Jour» publica unas declaraciones del coronel Baedeleker, en las que dice:

«Es posible que el frente popular intente atacar a Franco en el Marruecos español, pero no nos importa; estamos prevenidos y preparados para cualquier contingencia. ¿Quién iniciará el ataque? ¿El frente popular francés o el español?»

El frente popular se compone de gentes sin patria y sin Dios, dirigidas por los tiranos de Moscú. La agitación que se prepara en Marruecos puede estar, con disgusto del frente popular francés, dirigida por elementos extraños a él.

Cuando a los comunistas se les entregan armas, no se puede precisar contra quienes las emplearán.

La infiltración francesa en la zona española equivaldría a una guerra europea, pero los rojos español-

les y el frente popular francés, en sus últimas convulsiones, son capaces de todo, de provocar una guerra, pues no tienen a Francia ni a España por sus patrias.

SE PARALIZA LA OFENSIVA EN ASTURIAS

¿Se tratará de otra retirada estratégica, «a lo Bayo»?

«Por orden de la superioridad» Gijón. — El Alto Mando rojo ha hecho pública la siguiente nota:

«Por orden de la superioridad, se ha paralizado la ofensiva sobre Oviedo, dirigida por González Peña».

¿Se tratará de una nueva retirada estratégica, modelo Bayo? Nosotros sabemos algo de eso.

LO QUE CUENTA UN CORRESPONSAL INGLES

La situación en Madrid por falta de víveres es trágica

Arrecia en Valencia la campaña contra el Gobierno

Londres. — Un corresponsal inglés da cuenta de la actual situación en que se encuentra la España roja.

En Madrid —dice el periodista— desde el punto de vista de víveres y abastecimiento, la situación es muy trágica.

Los víveres son muy caros, de pésima calidad y difícilísimos de adquirir.

He podido ver — dice — dos colosales manifestaciones en la capital, con motivo de las llamadas colas de pan, originadas por el cierre de numerosos establecimientos en los cuales numerosas personas habían estado aguardando durante más de 8 horas, sin poder adquirir nada que llevarse a la boca.

En las demás regiones de la España roja, la situación es análoga.

Los anarquistas de Valencia manifestaron, por su radio, que hay que echar al Gobierno del Cánallero, porque es el único culpable de la catástrofe que les está afligiendo.

Afirmaron los anarquistas por la misma emisora que si el Gobierno de Valencia no se va a las buenas, lo harán marchar violentamente.

Con este motivo, según parece, el Gobierno fantasma valenciano parece que ha tomado las oportunas medidas para una próxima huida.

OTRAS NOTICIAS Sección de ametralladoras, destruida en Arganda

Los soldados, atados a las ametralladoras

Avila. — Los nacionales, en el frente de Arganda, destruyeron a una sección de ametralladoras roja.

Se pudo comprobar, después del fracaso marxista, que los soldados y sirvientes de las ametralladoras estaban atados a éstas con cadena para que no pudieran huir.

Belgrado. — El vapor francés Lagarte ha sido capturado por un guardacostas yugoeslavo llevando numerosos milicianos reclutados recientemente en territorio yugoeslavo, los cuales eran obreros sin trabajo que habían sido enrolados deslumbrados por las promesas de pingües sueldos hechas por los reclutadores sin conciencia.

Tres barcos hundidos

El diputado comunista francés Andrés Martí organiza las brigadas internacionales

París. — En referencia al hundimiento del buque, petrolero griego que iba de Port - Vendres a un puerto rojo con un cargamento de gasolina para los marxistas, se sabe que en el mismo lugar del suceso se causó el hundimiento de otros barcos.

París. — Se sabe que el diputado comunista francés Andrés Martí se encuentra actualmente en España organizando las brigadas internacionales que combaten contra los nacionales.

Esto confirma que el Gobierno del frente popular francés considera al Comité de no intervención como un verdadero artículo de lujo, y cuyas barbas se está riendo, él, que fué precisamente el que podríamos llamar «padre de la criatura».

Una exposición del Movimiento Nacional en Burgos

Paseando un avión ruso derribado por los nacionales

Burgos. — Se está organizando una exposición del Movimiento Nacional.

EL Dr. JOSE FERRE-RO VELASCO (URÓLOGO)

Profesor agregado a la Cátedra de Inderinología de la facultad de Medicina de Madrid, Director del servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial. Durante las actuales circunstancias pasará su consulta de Medicina y Cirugía urinaria los lunes y jueves de 4 a 6 en la Clínica del Dr. Valdés

Los preparativos se realizan rápidamente y hacen augurar que obtendrá un enorme éxito.

Teruel. — Esta mañana ha sido paseado con gran satisfacción del público por las calles un modernísimo avión ruso derribado por nuestras baterías antiáreas en el pueblo de Celada.

La difícil situación de Almería

La población ha aumentado en más de 130.000 personas

Málaga. — En Almería, la situación es de cada día más difícil, por el hecho de haber aumentado la población en más de 150.000 habitantes, con motivo de la llegada de huidos de la región malagueña.

Los víveres y combustibles faltan casi totalmente en la ciudad.

Las autoridades de la provincia han decretado que todo el pan y la harina que se fabrique sean trasladados inmediatamente a la capital, pero se da el caso de que ni en los pueblos ni en ningún lugar de la provincia hay pan ni harina.

En la ciudad, entre la guardia civil y los marxistas se producen continuamente disturbios y colisiones. A consecuencia de éstos, las autoridades han ordenado el desarme de los trostkistas y de los anarquistas, pero éstos se han negado a obedecer por creer que van a ser asesinados, después de ser desposeídos de las armas.

Billetes de dos reales en Murcia

Aumenta el malestar en la región murciana

Sevilla. — Noticias procedentes de

Otras noticias de última hora

LA SITUACION EN LA ZONA ROJA

En Santander, se va agravando

Santander. — La situación que atraviesa dicha población se va agravando de cada día, pues también aquí se va acentuando la falta de víveres a causa del bloqueo que la Escuadra nacional ejerce en el Cantábrico y por este motivo son escasísimos los buques, y éstos todavía de reducido tonelaje, que logran burlarlo.

La fábrica de leche condensada ha tenido que cerrarse por falta de trabajo.

El comité rojo de la capital aquí ha acabado también por convertir las iglesias en almacenes.

¡Si Pereda resucitara!... En Gijón es grave

Gijón. — En esta ciudad tuvieron ayer una reunión los representantes del frente popular para tratar de la situación económica, bajo la presidencia de Belarmino Thomás.

En dicha reunión se puño de relieve la carestía de víveres que se comienza a sentir, ya que hasta ahora han podido defenderse con las existencias que se tenían; pero éstas se acaban.

Asimismo se dispuso la emisión de bonos-billetes de 5, 1 y 0'50 pesetas.

LA SITUACION EN LA ZONA NACIONAL

La paz reina en Toledo

Avila. — Estos días las radios rojas se han dedicado a proparar la noticia de la entrada de los marxistas en Toledo, de tal manera que los nacionales se habían visto forzados a refugiarse en las ruinas del Alcázar, noticia que ha sido desmentida oficialmente por el Cuartel general de Salamanca.

Como es de suponer, dicha nueva llegó al extranjero, y parece produjo impresión en Inglaterra.

Mas, aparte del mentis dado por el Cuartel general de Salamanca, los mismos súbditos ingleses que hay en Toledo se han preocupado también de desmentirla, y han telegrafiado a Londres dando cuenta de la paz que reina en Toledo.

En Málaga se van recuperando objetos de arte

Málaga. — A medida que pasan los días y se hacen indagaciones para recuperar los objetos de arte que los rojos semidestrozaron en las iglesias de la capital malagueña, se ve más la barbarie de los marxistas.

Ultimamente se han encontrado una serie de lienzos que los rojos habían arrancado de algunos retablos y capillas de la Catedral, entre ellos dos representando la muerte de San Francisco Javier y de San Juan de Dios.

Asimismo se ha recuperado un lienzo de Ribera que representa un emitaño en actitud de orar y también el de la Virgen llamada de la Victoria.

También han aparecido arrrollados diversos lienzos que había en la sacristía y que eran de no escaso valor.

Acto colectivo de agradecimiento de las provincias aragonesas ante la Virgen del Pilar

Zaragoza. — Las asociaciones católicas de las tres provincias aragonesas han organizado un acto colectivo de agradecimiento y en honor de la Virgen del Pilar por haberlas librado de los actos de canibalismo de que han sido objeto por parte de los rojos las otras provincias que están en su poder.

También se han, celebrado en distintas iglesias funerales concurrenciosos en sufragio de los caídos en el frente de combate y de las víctimas del salvajismo marxista.

La vida en la capital aragonesa es completamente normal y frecuentemente se dan funciones en los teatros destinados a fines benéficos.

La vida religiosa en Málaga se va normalizando

Málaga. — Ha comenzado ya a normalizarse otra vez la vida reli-

Murcia anuncian que el Ayuntamiento de la ciudad ha emitido billetes de 50 céntimos, que fueron puestos en circulación el día 16 del pasado mes. Garantizan estos billetes los del Banco de España que entregaron los particulares a cambio de los nuevos.

El Ayuntamiento afirma que los billetes antiguos se guardan en la caja de caudales municipal.

Pronto hará una emisión de billetes de una y dos pesetas.

Londres. — En la región de Murcia y principalmente en el campo, el malestar se ha intensificado, debido a que los milicianos marxistas quieren coger las cosechas de los campesinos.

Con este motivo, se han producido ya numerosos disturbios.

Las mujeres de Guernica, soliviantadas

Ataques de los marxistas rechazado

San Juan de Luz. — En Guernica las mujeres han protestado ante las autoridades, tratando de impedir la salida de milicianos para los frentes, pues creen que hasta y sobra con los que salieron para los frentes asturianos y no han vuelto.

Como las autoridades se han negado a atender las indicaciones del pueblo soliviantado, las mujeres se organizaron en manifestación asaltando la Casa del Pueblo y destruyendo completamente el edificio.

Toledo. — Los nacionales han rechazado un ataque de los marxistas en el sector del Tago, entre Talavera de la Reina y Toledo.

Este ataque tenía, como objetivo principal, el corte de la carretera de Toledo a Talavera.

La III REUNION DEL GRAN CONSEJO FASCISTA

La vida y la situación económica del partido

Roma. — En la noche de ayer, en el Palacio Venezia, y bajo la presidencia del Duce, tuvo lugar la tercera reunión del Gran Consejo Fascista.

Los asuntos que se trataron en la citada reunión fueron sobre la vida y situación económica del partido, sobre lo cual presentaron sus respectivos informes el secretario del partido y el Ministro de Economía.

Como en las noche anteriores, las enseñanzas del partido estaban en el balcón principal del palacio y una numerosa muchedumbre aplaudió a los Ministros a su llegada al palacio.

Siguen los comentarios de la prensa

Roma. — Continúa la prensa internacional comentando las reuniones del Gran Consejo Fascista en Roma.

Llama sobre todo la atención de todos los periódicos del mundo el estudio de la cuestión demográfica que ha abordado el Gran Consejo, y se encomian a este propósito las medidas adoptadas.

No es de ahora la preocupación del fascismo italiano por el aumento de la población. Ya hace tiempo que el Gobierno de Mussolini va concediendo pensiones a los matrimonios con muchos hijos e instituyó concesiones de dotes, viajes y otros premios a los recién casados.

LA C.N.T. QUIERE LA REVOLUCION MAS VIOLENTA

Se reúne el comité de la C.N.T.

Barcelona. — Se ha reunido en esta ciudad el comité de la C.N.T., que representa — según dicen ellos — a 1.200 cotizantes.

Después de amplia y agria discusión, se acordó la imperiosa necesidad de orientar la política del partido en un sentido francamente anarquista.

También se determinó que era necesario echar a pique ellos mismos algún barco extranjero y dar luego la culpa a la Escuadra nacional, a fin de promover un conflicto entre el Gobierno de Burgos y la nación cuyo fuera el barco.

Por lo demás, se insistió en dicha reunión que urgía también recrudecer y hacer más violenta la revolución.

LOS GOBIERNOS ROJOS

Uno de Barcelona, en Valencia; otro de Valencia, en Barcelona

Valencia. — El «gobierno» marxista de Valencia ha resultado, en su último Consejo, enviar un delegado suyo para que le representara en el «gobierno» de la Generalidad de Cataluña.

A su vez, el «gobierno» catalán tendrá, de ahora en adelante, un representante propio en el Consejo del Gobierno de Valencia y otro representante catalán en el Estado Mayor central que radica también en Valencia.

El Gobierno de Valencia acuerda autorizar la salida de los milicianos extranjeros

Valencia. — También el desgobierno de Valencia celebró anteayer Consejo de Ministros que duró, lo mismo que

el de Bilbao: cinco horas, más o menos.

A la salida, el Ministro comunista Hernández dijo que se había acordado autorizar la salida de España de los milicianos extranjeros que lo desearan, ya que tal era asimismo el deseo manifestado por Inglaterra y por Francia.

El Consejo de Euzkadi se reúne

San Sebastián. — Anteayer celebró Consejo de Ministros el «gobierno» de la ridícula república de Euzkadi, el cual Consejo duró unas cinco horas y acabó a la una de la madrugada.

Se desconocen los asuntos tratados y las resoluciones tomadas en dicha reunión, pues no se facilitó referencia oficial.

Mas, se sabe que Aguirre presentó la proposición, que parece fué aprobada, de enviar niños al extranjero, y la de prohibir que en Bilbao se hagan manifestaciones públicas.

OTRAS NOTICIAS

El Cardenal Segura, Hijo adoptivo de Burgos

Burgos. — El Ayuntamiento de la ciudad ha acordado nombrar Hijo Adoptivo de Burgos al Emmo. Cardenal don Pedro Segura Sainz, antiguo Arzobispo de aquella Archidiócesis y luego Primado de España, desterrado más tarde de la Península por el nefasto Gobierno de Azaña.

El Embajador alemán en Washington protesta de unas frases del Alcalde de Nueva York contra Hitler

Nueva York. — El Embajador alemán en Washington ha presentado enérgica protesta con ocasión de un discurso pronunciado por el Alcalde de Nueva York en el que el señor Laguardia llamó a Hitler «fanática camisa parda».

Asimismo la colonia alemana de Nueva York ha dirigido telegramas de protesta al Presidente Roosevelt a propósito de este discurso.

Algunos periódicos censuraron severamente las palabras del Alcalde, Mr. Laguardia, y hacen notar que siempre el citado Alcalde demostró cierta aversión al Canciller de Alemania y al régimen hitleriano. El fué quien protegió a la comunista que arrancó la bandera nacional-socialista del trasatlántico alemán «Bremen» en Nueva York.

Se puede sentir interiormente — añaden los periódicos de referencia — lo que uno quiera respecto de una persona pública y una determinada

Radio Requeté de Guipúzcoa transmite esta mañana

Ministro italiano a Chile

Roma. — El Ministro italiano de Industria y Comercio, Sig. Alberto di Stefani, embarcará mañana en Nápoles con rumbo a Santiago de Chile.

Se está terminando un pacto franco-alemán

Berlín. — Se han entablado negociaciones entre el Gobierno del Reich y el de París en vista a la formación de un acuerdo comercial al cual se da verdadera importancia, pues podría ser la base de un acuerdo europeo consolidador de la paz.

Este pacto germano-francés abarcará los siguientes puntos: un acuerdo comercial, un acuerdo sobre armamentos, un pacto político, otro pacto sobre materias primas y finalmente sobre cuestiones coloniales (base económica y comercial, en la forma en que tienen sus derechos políticos las actuales).

Comprenderá las colonias francesas, excepto Marruecos, en donde Alemania tiene derechos propios.

Por lo pronto, se trata de verificar un pacto sobre pagos entre ambas naciones, sobre transacción de productos y sobre turismo.

A este fin se habla de la concepción de un crédito de parte de Francia al Gobierno del Reich, crédito que Alemania satisfaría luego por medio de exportaciones.

Francia se muestra muy optimista de la resolución de este tratado, y espera que prontamente se podrá hacer el intercambio de productos entre ambas naciones.

El plazo de las negociaciones de este tratado cree será de unas seis semanas.

La comisión encargada de este tratado está compuesta por ocho delegados.

Parte de la Catedral de Oviedo, destruida

Roma. — Parece que los marxistas desisten de sus ataques a la ciudad mártir de Oviedo, y, en vista de su impotencia, se dedican a bombardear la ciudad, habiendo destruido con este criminal bombardeo numerosos edificios y parte de la Catedral.

En el reciente ataque de los rojos a la capital asturiana, los marxistas tuvieron más de 800 bajas.

Cómo habla un navarro

Pamplona. — Con motivo del fusilamiento en Barbasu de un monje benedictino, un hermano suyo ha escrito el siguiente sueto, que reza del espíritu religioso de Navarra, que da hijos valientes y madres heroicas y esforzadas:

«Has muerto, mi querido hermano, y has muerto a manos de tus enemigos. Has tenido que subir al cielo aunque muy niño. Has muerto tú, que, como valiente soldado, en Estella estuvieste en la campaña de Octubre de 1934, en el que tu heroísmo y heroico corazón hicieron que consiguieras la Cruz del Mérito Militar y el ascenso a alférez. En aquella ocasión hiciste promesa solemne a la Virgen del Pueyo, con una satisfacción profunda, de no abandonarla jamás. El Señor recogió tus palabras y permitió que tú fueses sacrificado

forma de gobierno; pero exteriormente, y más una persona de significación, debe abstenerse de hacer ciertas manifestaciones.

La prensa alemana ha recogido también la frase del Alcalde de Nueva York y la censura acremente.

Los nacionales hemos abatido 139 aparatos rojos

Salamanca. — Se hace notar que con los cuatro aviones rojos derribados por los nacionales estos últimos días en el frente de Oviedo, son ya 139 los aparatos marxistas que han logrado abatir nuestras fuerzas desde el comienzo del glorioso Movimiento Nacional.

Detalles de la presentación de 400 milicianos en el frente de Madrid

Avila. — Se conocen más detalles acerca de los 400 milicianos procedentes de las filas rojas que anteayer se presentaron a nuestras líneas en el frente de Madrid.

Se trata de campesinos valencianos que se dedicaban especialmente al cultivo de la naranja, y han protestado ante los jefes de nuestras líneas de que se les hubiera arrancado de sus tierras y hogares para ir a pelear contra sus propios hermanos en el frente de Madrid.

Como estaban de muy mala gana en las filas marxistas, esperaban ocasión oportuna para desertar, y ahora sólo anhelan que llegue la hora de la paz juntamente con la prosperidad para España entera.

Huelga revolucionaria en el puerto de Marsella

París. — Dicen de Marsella que se han declarado en huelga en el puerto de esta ciudad todos los marineros de los barcos mercantes, huelga propiamente revolucionaria hasta el punto de que en muchos de los buques los marineros han impedido la entrada en los mismos de la oficialidad.

También los obreros de unas fábricas de gas obligaron a los directivos de las mismas a abandonarlas y ellos han continuado trabajando como explotadores de aquéllas.

Hoy se reunirá en Londres el Subcomité de no intervención

Londres. — Hoy va a reunirse en sesión plenaria el Subcomité de no intervención.

El objeto de esta reunión es tratar de la movilización de 550 observadores que irán a situarse en las fronteras españolas para impedir la entrada de material de guerra en España.

Radio Requeté de Guipúzcoa transmite esta mañana

por Dios, por la Virgen y por la Patria. Fusilado tú, muerto, nos has dejado solos en el mundo. Sea el nombre de Dios bendito y alabado.

Te hemos perdido, pero ya nos volveremos a reunir. Tu sangre, generosamente derramada, servirá para la regeneración de la Patria. Para la formación de una sola España. Con el corazón compungido, me despidió de ti hasta el cielo. Tu hermano.»

El diario «La Vanguardia»

Zaragoza. — Se ha podido recoger un número del periódico barcelonés «La Vanguardia», pudiéndose comprobar que este periódico que era de los mejores de España, ha disminuido en un 70 por 100 de papel; la presentación tipográfica es detestable.

«La Vanguardia» se llamaba «periódico de las escuelas». En esto ha sido en lo único que no ha cambiado. Se ven varias páginas de Dios, ni a parte religiosa. Están redactadas en términos secos y duros y todas en un mismo estilo.

El periódico representa el partido más moderado de los marxistas en Barcelona.

El general Pozas

Barcelona. — Procedente de Madrid ha llegado a esta ciudad el general Pozas, que estaba encargado de la defensa de la capital.

Según ha manifestado a los periodistas, se encuentra en la capital catalana para que le hagan una intervención quirúrgica.

Lo cierto es que ha sido destituido y que piensa huir a Francia.

Mussolini, aviador militar

Roma. — Mussolini, que obtuvo recientemente el título de aviador militar, efectuó un vuelo de prueba con aeroplano de bombardeo, cerca del lago Bracciano, al norte de Roma.

Hizo ejercicios de bombardeo, y a pesar del viento borrascoso, obtuvo resultados satisfactorios.

Bucharin y Rykoff, expulsados del partido comunista

</